

LIEN AFRIQUE AVRIL 2024

Temps pascal, temps « d'Absence-Présence de Dieu »



Avec la résurrection du Christ, nous voici dans la joie. Celui qui a donné sa vie pour nous, a réalisé ses promesses. Dieu est fidèle. Nous voici maintenant dans ce grand temps pascal, temps au cours duquel nous expérimentons « l'absence-présence de Dieu ».

Nous essayons à travers les méditations que nous propose le temps pascal, de faire nôtre, cette absence de Jésus avec les siens. Souvent, nous aussi, nous pensons qu'il est absent, il n'est plus avec nous. Et pourtant, par sa résurrection, il reste en permanence présent en chacun de nous.

A l'image des disciples, nous sommes appelées à relire tous ces événements passés en essayant de mieux les comprendre dans l'attente de ce que Lui-même nous a promis: l'Esprit de Vérité. Ce même Esprit qui a guidé notre Région au cours du Chapitre, nous est promis par le Seigneur pour nous mener à la réalisation des décisions de notre Chapitre.

Viens Esprit de Vérité !

Sr Marie Antoinette Bissié

SECTEUR COTE D'IVOIRE

COMMUNAUTE DU NOVICIAT

Du 23 mars au 4 avril, les deux formatrices ont été au Chapitre régional. Nos trois novices de la première année : Ange-Christiane, Bibiche et Francisca sont restées dans la communauté. En femmes africaines, elles ont mené à bien toutes les activités de la Maison. Le Père Gautier, Maître des novices Marianistes les a accompagnés en l'absence des formatrices : recollection du temps pascal et l'entrée dans les festivités de Pâques. Ce fut une grande joie de nous retrouver le 4 avril.



Le 21 avril : Journée de prières pour les vocations. Sœur Marie Antoinette a présenté la Congrégation à la Chapelle Bon Pasteur, une nouvelle chapelle de la Paroisse Ste Irénée, ouverte dans notre quartier.

COMMUNAUTE DE NIANGON :

Pas de nouvelles !



COMMUNAUTE DE BOUAKE

Jeudi 04 : Retour des sœurs Roselyne et Danièle venant du Congo pour le Chapitre régional.

Du vendredi 12 au dimanche 14 : sœurs Pascale et Marlaine ont participé à la session de formation des Jeunes Professes de 0 à 3 ans à Abidjan. Thème : « La vie consacrée selon les enseignements du Pape François ». Par le Père Grevisse, Missionnaire du Sacré Cœur de Jésus. En se servant des enseignements du Pape, l'animateur



Dimanche 14 : journée détenues, visite de la prison. Sœur Danièle y a participé.

Lundi 15 : La bénédiction du 3^{ème} Bloc opératoire par le Père curé de

de la paroisse Saint Paul de Gonfreville.

Dimanche 21 : Journée mondiale de vocations. Sœurs Pascale, Marlaine et l'Aspirante Inès ont participé à la Paroisse Saint Vincent de Paul.

Lundi 22 : l'Inauguration du 3^{ème} bloc Opératoire et début de consultation des enfants pour la FENTE LABIO-PALANTINE (BEC DE LIEVRE).

Du 23 au 26 : les Operations de FENTE LABIO-PALANTINE à l'Hôpital Jean-Baptiste Vatelot.

Dimanche 28 : Prière avec les membres des Equipiers du Rosaire dont sœur Roselyne est membre.



SECTEUR RD. CONGO

COMMUNAUTE DE KINSHASA :

Pas de nouvelles !



COMMUNAUTE DE SAINTE ANNE :

Pas de nouvelles !



COMMUNAUTE DE BUMBA

A Bumba, tout est calme sauf la chaleur ardente qui brule !!!

01/04 : "Lundi de Pâques", sortie-détente du doyenné. Les ecclésiastiques se sont retrouvés à Bongolu pour fêter ensemble, la fête pascale.

16/04 : anniversaire de notre Sœur Machozi.

21/04 : Journée mondiale de prière pour les vocations. Nous avons organisé la rencontre avec toutes les aspirants du doyenné à la paroisse Saint André. Les différentes Congrégations sont présentes : Les prêtres diocésains, les frères de Saint Joseph, Sœurs Dominicaines du Rosaire de Lolo, Franciscaines Missionnaires de Marie, Thérésiennes de Lisala et Doctrine



Chrétienne. A tour de rôle, chacun a présenté sa Congrégation ainsi que les prêtres séculiers.

Du 22 au 24/04 : A l'occasion de 30^{ème} anniversaire de la Béatification du Bienheureux Isidore Bakandja, le doyenné a organisé des messes dans les différentes paroisses. Nous avons participé à ce triduum de prière.



24/04 : Achat d'un nouveau lit opératoire pour la chirurgie.



25/04 : Pendant une semaine, les policiers (OPJ) ont eu la formation dans la grande salle mère Pauline. Ce recyclage est sanctionné par un brevet.



30/04 : Fête de l'enseignement : Ces hommes et femmes à la craie blanche (Conventionnés catholiques) se sont retrouvés à la paroisse Saint-André pour la messe puis à l'école primaire Notre-Dame 2 pour partager un verre d'amitié.

26/04 : Anniversaire de naissance de Sœur Régine AMBOYO.



COMMUNAUTE DE BANALIA

Le 17 Avril Sr Marcelle Anna a rejoint sa communauté à Banalia. Elle a été accueillie par ses sœurs de la communauté et a été présentée à l'école la source le 19 Avril lors du salut au drapeau.



Le 30 Avril, les sœurs et les enseignants de la source ont célébré la fête de l'enseignement au sein de la communauté.



COMMUNAUTE DE MASHAHIDI

01/03/ 2024 : Dans l'Archidiocèse de Kisangani, il y avait les différentes activités des OPM dans le cycle maternel, donc nos Ecoles maternelles : Mashahidi et Chem Chem ont pris part à la célébration Eucharistique présidée par monsieur l'abbé Ferdinand OLELA, directeur des OPM à Mapendano.

9/03/2024 : Toutes les écoles conventionnées catholiques étaient invitées à prendre part à la célébration de l'œuvre Pontificale de la Sainte Enfance Missionnaire en l'enceinte du collège Maele. Ladite célébration a été présidée par Monseigneur Léonard, Evêque Auxiliaire de Kisangani. Nos écoles primaire et secondaire Mashahidi ont pris part à cette activité de l'Eglise. Dans son homélie, Monseigneur l'Auxiliaire a expliqué les fonctions de cinq doigts selon le Pape François et il a invité les enfants à être les coopérateurs avec les parents afin d'aider les enfants plus pauvres avec le peu qu'ils leurs donnerons pour l'offrande.

15/03/2024 : Voyage de sœur Charlotte à Kinshasa, pour le Conseil régional et le Chapitre.

22/03/2024 : Voyage de Sœur Antoinette Likongo pour le Chapitre Régional à Kinshasa.

20/03/2024 : Les sœurs Francine et Antoinette ont participé à une conférence organisée par COSUMA cellule Kisangani, sur le thème : « L'occultisme » Le thème s'est développé en trois points : l'occultisme dans les Milieux Universitaires, dans les familles et dans la Vie Consacrée. Les deux piliers pour vaincre les pratiques occultes sont : la Prière et l'humilité.

23/03/2024 : Les sœurs : Catherine, Francine et Tolérance ont pris part à la célébration Eucharistique présidée par Monseigneur Léonard, Evêque Auxiliaire de Kisangani en mémoire de tous les missionnaires du monde entier qui sont morts Martyrs en plein champs d'apostolat. Plus particulièrement les 21 martyrs Missionnaires décédés en 2023 dont : 10 en Afrique, 6 en Amérique, 4 en Asie et 1 en Europe.

COMMUNAUTE DE KABONDO

03 mars, la communauté a participé à la recollection mensuelle des agents pastoraux, animée par le Père Willy, prêtre du SCJ. Elle avait comme thème : « la maturité de libération ou la maturité qui libère de l'égo ». Elle a comme signe l'ouverture à l'autre et l'acceptation de la différence.

Du 16 au 17 Récollection du temps de carême avec Père Célestin, Sacré Cœur de Jésus. Comme thème : « Carême : temps de réconciliation et de conversion pour une communauté fraternelle ». Ce temps est un passage de la mort à vie, de l'esclavage à la liberté et des ténèbres à la lumière.

samedi 09 mars, les écoles catholiques de Kisangani ont célébré la journée de la sainte enfance missionnaire. La messe a eu lieu au Collège MAELE et célébré par l'évêque auxiliaire du lieu. Il a invité les enfants à la générosité pour pouvoir aider les autres enfants qui souffrent.

A l'occasion du mois de mars, dédié à la femme, le lycée Chem-chem a organisé une conférence, le 8 mars, ayant pour thème « accroître des ressources nécessaires en faveur des femmes et des filles dans la paix pour un Congo paritaire ». Et une sortie visite à l'aéroport, le 15 dudit mois.

Le lundi 18 mars, sœur Thérèse Manwana a commencé le stage d'enseignement, d'un mois, au lycée MAPENDANO.